
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E DESPORTOS
COORDENAÇÃO DO COLEGIADO DE CURSO DE

LICENCIATURA EM EDUCAÇÃO FÍSICA
Ata da 2ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de
Licenciatura em Educação Física do Centro de Educação
Física e Desportos da Universidade Federal do Espírito
Santo, realizada no dia 01/09/2021.

Ao primeiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte um, às 14 horas, o Colegiado
reuniu-se de forma virtual em sala de webconferência especialmente aberta para esse
fim, sob a presidência da Profª. Erineusa Maria da Silva, com a presença dos
seguintes professores/as membros do Colegiado de Curso de Licenciatura em
Educação Física, Rosianny Campos Berto, Lara Brum de Calais e a representante
discente: Lívia Dutra Rhodes. A reunião iniciou com a seguinte Pauta: 1. Informes:
A profa Erineusa informou que o curso de Licenciatura em Educação Física passará
pela prova do Enade 2021. No sentido de ter um espaço onde possam acontecer
trocas de informações sobre as ações do Enade, o NDE da licenciatura definiu a
criação de uma sala no Gsuite, onde já constam algumas atividades, como o curso do
AVA Seavin, lembrete data da prova, relatório e, entre outros. A prova do Enade será
aplicada no dia 14 de novembro/2021, para os/as estudantes concluintes, dos cursos
selecionados, conforme edital nº 36, de 12 de julho de 2021 - Exame Nacional de
Desempenho dos Estudantes (enade) 2021 - DOU - Imprensa Nacional. 2.
Encaminhamento para aprovação de ata. Os representantes aprovaram as atas da
1ª reunião ordinária do Curso de 2021, realizada no dia 07/04/2021 e da 1ª reunião
extraordinária de 2021, realizada no dia 21/07/2021. 3. Oferta 2021.2; O Colegiado
preparou a oferta para o semestre letivo de 2021.2 com pedido de todas as
disciplinas. E, conforme a reorganização do calendário para oferta, os departamentos
tem o período de 04/09 a 11/09/2021 para responder ao Colegiado quanto ao pedido.
4. Possibilidade de avanço para a fase 3 e ensino híbrido; A profa Erineusa
destacou que na formação dos/as professores/as com a PROGRAD foi iniciado o
debate sobre a questão do avanço para a fase 3 e que agora, os centros, departamentos
e colegiados estavam fazendo a discussão do tema. As representantes do Colegiado
destacaram as dificuldades da tomada de decisão, onde a profa. Rosianny realça a
questão que o centro, departamento e até o próprio professor decidirá de forma
isolada, uma vez que não há uma resolução unificada para seguir. A profa. Lara
informou que no Centro de Ciências, Humanas e Naturais (CCHN) , durante a
formação de professores/as, foi levantado o problema com a oferta realizada no
semestre anterior, no formato hibrido, e que posteriormente sendo cancelado, as
disciplinas tiveram que ser substituídas pelo o formato Earte. E, para o próximo
semestre, estava sendo pensado a estratégia de ofertar no Earte e se aprovado o
hibrido fazer a migração para este formato. Outras questões também foram
levantadas entre as representantes, quanto as incertezas sobre a evolução da
pandemia, considerando a nova variante (delta), mesmo com o avanço da vacinação.
A representante dos/as discentes Livia destacou que o estudante, na visão que dela,
está saturado do formato Earte, que desejam realizar disciplinas práticas e que
querem ter contato com os/as colegas e professores/as. Ainda foi destacado a
possível dificuldade que os/as estudantes podem ter, caso iniciado o ensino hibrido,
pois alguns são de fora da Grande Vitória, e com o isolamento e o ensino remoto,
muitos entregaram as moradias de aluguel e retornaram para suas famílias, e que o



aumento dos custos básicos, possivelmente dificultaria para muitos o retorno. Diante
disto, a Profa. Erineusa e Rosianny ficaram de encaminhar um questionário pequeno,
para saber da expectativa e dificuldade dos/as estudantes para esta questão da oferta
hibrido/earte. Por fim, foi aprovado que, a orientação aos departamentos para a oferta
das disciplinas, semestre 2021.2, seja em formato Earte e, se aprovado o hibrido fazer
a migração. Nada mais havendo a se tratar, a reunião foi encerrada, e eu, Erineusa
Maria da Silva, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será assinada por mim e
por quem de direito.
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